
令和６年９月定例会議 一般質問一覧表

1 

番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 福田 弘明 

１.（イ）学校保健安全法に基づいて実施される学校検診は、

不登校児童に対しても適切に行われているか 

○学校検診の目的、内容について 

○受診状況 

○不登校児童に対しての対応について 

○受診確認されているか 

（ロ）色覚検査について 

○色覚検査の取り扱いはどのようになっておるのか 

○実施状況 

２. 原町赤十字病院帰宅支援サービスへの支援について 

○原町赤十字病院において東吾妻町町内で無料の帰宅支援サ

ービスが始まった。中之条町方面で行われないのは車がな

いからだそうです。この点の支援を行い、高齢者福祉の一

助とされることを提案します、町長の考えを伺う。 

３. 群馬銀行移転跡地の取得を図ることについて 

○近隣のふるさと交流センターつむじ、博物館ミュゼの発展

整備の一助になると思われるので将来を見越して用地取得

を図るべきと思うが町長の考えを伺う。 

※質問時間 60 分 

教育長 

教育長 

町長 

町長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

２ 佐藤 力也 

１．中之条ビエンナーレについて 

（１）開催目的とその効果について 

①これまでに、当初の開催目的は達成されているか。また、

経済効果の変遷はどの様になっているか。 

（２）ビエンナーレ2025開催に向けて 

①これまでの課題や問題の解決に、どのような対策を講じて

いく考えか。 

②2025年開催に向けての数値目標、また町長の思いは。 

２．まちなか商店街の活性化について 

（１）これまでの取り組みと成果は。 

（２）今後の取り組みについて 

①これまでの施策の拡充 

②地域通貨（電子マネー）導入 

③事業承継特化型の就学支援金制度の設立などが有効ではな

いか。 

３．農業振興について 

（１）GFDC（中之条町グローバルフード・デザイン・コンペテ

ィション）について 

①成果報告と今後の展開は。 

②町の農産物の更なるPRに向けて、コンペの見直しと受賞者

支援が必要ではないか。 

※質問時間 60 分 

町長 

町長 

町長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

３ 割田 三喜男

１ 政策形成のトレーサビリティー（プロセス）について 

（１）町道沿線危険支障木伐採補助金について 

①令和５年度にこの制度が開始されたが、これまでの申請状

況と事業効果の検証はどうか。 

②倒木が危険な枯れ木が補助対象であるが、通行に支障があ

る草木が多く、住民から苦情が多く寄せられている。対応

はどのようにしているか。 

（２）移動販売車の導入について 

①「過疎交付金」による移動販売車の購入であるが、交付金

申請時の導入計画はどのようなものか。 

②交付金の決定後に、アンケート調査を行ったが、政策形成

時のエビデンスとの違いはあるか。 

（３）耕作放棄地対策について 

①今年度、草刈り補助金制度が開始されたが、これまでの申

請状況と検証はどうか。 

②この補助金の政策形成時の議論のみちすじ（ロジック）と

耕作放棄地の今後の対策についてはどうか。 

③有害鳥獣捕獲隊の高齢化が懸念されているが、この対策は

どうか。 

２ 政策のワイズスペンディグについて 

（１）地域計画について 

人・農地プランから「地域計画」の策定が求められている 

が、進捗状況はどうか。策定に向け課題となっているものは

何か。 

（２）健康増進施設について 

①整備計画は、どのように進んでいるか。 

②どのようなエビデンスやニーズに基づいて政策立案 

（EBPM）されたのか。施設整備の経緯と規模及び設備機 

材、利用計画はどのように決まったのか。 

③法定計画である「スポーツ推進計画」を策定し、「スポー

ツ健康まちづくり」等の交付金などを活用できないか。

※質問時間 60 分 

町長 

町長 

町長 

町長 

町長 

教育長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

４ 山田 みどり

１ 町道沿線の支障木について 

（１）支障木伐採補助金の実績は 

（２）町道沿線の支障木が通行の妨げになっているが対策とし

て効果は 

（３）災害時に倒木の恐れがある場所の点検はおこなっている

   か 

２ 指定管理について 

（１）町内施設が近隣町村の中でも多く維持管理の課題はある

が、町民が安心して利用できる施設管理が望まれる 

指定管理施設は４か所だが公募の際の要件などは事業者

とどのような取り決めを行っているか 

また業務改善などの指導が可能なのか 

※質問時間 45 分 

町長 

町長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

５ 原沢 香司 

１ 新型コロナワクチンの定期接種について 

(1) 現在任意でワクチンを接種すると、個人負担はいくらかか

るか。 

(2) 定期接種に対する国からの補助対象と実施時期とについ 

て、どのように予定されているか。 

(3) 定期接種の対象外で任意接種となる人に、町独自の補助を

行うべきと考えるが町長の見解は。 

２ 国民健康保険税について 

(1) 子育て対策として 18歳以下均等割の減免を行うべきと考 

えるが、町長の見解は。 

(2) 「資格確認書」は申請を行わなくてもマイナ保険証を持た

ない全国民健康保険加盟者に送付できるように準備が進め

られているか。 

３ 訪問介護の基本報酬引き下げ後の状況について 

(1) このことにより町内の訪問介護事業者の状況がどう変わっ

たか把握しているか。 

(2) このことについて町として対策を講じる予定はあるか。 

４ 会計年度任用職員の働き方について 

(1) 厚生労働省から「年収の壁・支援強化パッケージ」が示さ

れているが、町職員が活用している実績はあるか。 

(2) 上記の取り組みを、町職員に対して周知しているか。 

※質問時間 60 分 

町長 

町長 

町長 

町長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

６ 関 常明 

随意契約について 

１）契約については金額の規定があると承知している。制限も

あるようだが中身については 

２）入札との違いで配慮すべき点があれば 

３）議長に報告されているが、件数の増減は 

空き家対策について 

１）難しい事業の一つだが実績は 

２）担当課の変更があったが、意味は 

３）将来に向けて具体的取り組は 

木材活用センター 

１）建物も完成し区切になったと思うが、将来、具体的な施 

策は。また、森林環境税の見込みは。 

２）北区の森事業について解説を 

３）生産されているチップについて状況・将来は 

４）開業の目的に担い手の育成とあるが現状は 

自動運転の報道があったが 

１）四万エリアと聞くが、町との関係は 

※質問時間 30 分 

町長 

町長 

町長 

町長 
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番

号
質 問 者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７ 山本 修 

1 水道管の老朽化の現状と耐震化について 

(1) この７月、水道管の漏水のため、長野原町の広域では５ 

  日間もの断水を余儀なくされた。この緊急時に中之条町 

は職員の派遣と給水支援を行った。その支援内容と、町 

が判断に至る事前の取り決めはあったのか。 

(2) もし、中之条町でこのような長期間の断水が発生した場 

合、町内の支援体制はどのようになっているのか。ま 

た、近隣町村との支援体制の取り決めはあるのか。 

(3) 現状、中之条町で同様の大規模断水が発生する可能性は 

  あるのか。また、これまで漏水箇所や断水となりえる原 

因をどのような手段と方法で発見し、年間の漏水頻度は 

どれぐらいなのか。 

(4) 水道管の耐用年数は一般的に 40 年程といわれているが、

町内で 40年を経過し、老朽化による水道管の布設替え工

事が必要な範囲はどれぐらいあるのか。 

(5) 能登半島大地震の影響による大規模断水は、復旧までの 

困難さが浮き彫りになると同時に、水道管の耐震化が叫 

ばれるようになった。現状、群馬県内の水道管の「耐震 

適合率調査」では中之条町は 31.0％（4月 1日現在） 

で、全国的にはまだ低く、町内にある重要施設の水道管 

の耐震化はほぼ手つかずと聞くが、耐震化に対しての考 

え方はどうか。 

(6) 「水道の耐震化計画等策定指針」では、「耐震化計画」と

して「耐震化対策」と「応急対策」の二本柱を示してい 

るが、耐震化とは、水道管を新しくするだけではなく、 

バックアップ体制も必要となる。町のバックアップ体制 

の現状と推進状況はどうか。 

(7) 人工知能（AI）を活用した点検などの合理化への将来的 

取組の考えは。 

２ 六合赤岩温泉「長英の隠れ湯」の現状と今後について 

（1）令和 4年 11 月で利用を停止している「長英の隠れ湯」の

現状は。 

（2）同施設の利用停止に至った経緯と理由について。 

（3）問題発生後の原因究明調査や復旧可否判断調査の調査方 

法と、調査内容の詳細及び調査費用は。 

（4）原因究明調査による地中内の源泉の状態と、源泉の将来 

的な展望及び今後の調査継続の予定はどうなのか。 

（5）地元住民が熱望する温泉施設の再開の可能性と、今後、 

どのような展開を考えているのか。 

※質問時間 60 分 

町長 

町長 


